OFICIAL FEDERACION DE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DEL URUGUAY

Edición extraordinaria Nº5

18 de octubre de 1967

EDITORIAL

## EL TRAJE Y EL DISFRAZ

Hemos dicho, y lo repetimos, que no habremos de someternos al acuartelamiento general en que el gobier-

precende encerrar al país,

Si el gobierno pretende meternos dentro de una camisa de fuerza, debe sem desde ya perfectamente conscien-te de que nuestra proclama de que no aceptaremos la "normalidad" de la represión de que habla el diario oficialista, es fiel reflejo de nuestra resistencia

Lo importante es que ello es asi, mas alla de declaraciones circunstan ciales, más alla de las promesas más o menos adobadas y engañosas de que habran de wil adoptar tales o cuales medidas y levantar tales o cuales otras. Nosotros no nos hacemos falsas ilusiones, y es por eso que esta-mos enfrentados radical e irreductiblomente a les que gobiernan el país. En

me madie se Ilane a enguño. Las medidas de represión contra el movimiento sindical son la contracara del ra. Se mantienen algunos detenidos. descargar las consecuencias de la crisis sobre los trabajadores. La con tuido tribunales frente a los cuales tracara necesaria de la devaluación pera volver a llenar los bolsillos de los lameros, de la carta blanca a terse bien" para los inversores ex-

tranjeros

El movimiento popular tiene buena memoria. Esta no se habra de borrar en virtud de las declaraciones de en la Jefatura, dirig. sindicales la algún ministro o las sonrisas de al-mayoría no concurrió. Las preguntas gún tecnocrata. Ya en el año 1965 las versarían en torno a identificación sonrisas fructificaban en el recor- de dirigentes sindicales, actitud fi disfraz transitorio de las clases gobernantes? Termind en octubre-noviembre de ese año con medidas de pronta seguridad". La "paz social" para los dirigentes sindicales; el "equitativo reporto de la crisis" se convirtió en las famosas probendas para el latifundio de loc decretos de/ octubro de 1965, adlaces competidores de la Ley de Verorma Mongtaria y Cam bieris de 1959; y la "estabilización" bajo kuyas banderas el gobierno pregone pa el Acuerdo Social, la soportó el pueble don el aumorto del 90% en

el costo de vida que se produjera ese año. Y la perspectiva general ven que se disolvió la ilusión de aquel Consejo, fue la carta de intención al Fondo Monetario - Internacional, firmada por el entonces mi-nistro de Hacienca Dardo Ortiz, 4 quien hoy, desde el Parlamento, sigue mostrando que es un enemigo consecuente del pueblo trabajador. No se trata simplemente de que

las situaciones se repiten. Ademia la crisis se profundiza y lo que ayer era posible hoy ni siquiera lo parece. Ya no nos dejaremos engañar con el disfraz de turno que se ponga la clase gobernante. Hoy la combatimos como es: con su verdadero

traje.

INFORMATIVO SINDICAL En los bancos - No se han concretado despidos. Se han iniciado sumarios sin conocerse los resultados por ahopuerto-El Gral. Ribas ha instihace comparecer a los trabajadores pi diendo explicaciones sobre los motivos de los lameros, de la carta blanca a para realizar el paro gral. del miére los negociados de la banca, del "por-coles ll. En el C. Obrero Textil- Se tarso bien" para los inversores ex- realizó un paro parcial de una hora en todas las fábricas en protesta por la detención breve de unos dirigentes. Citaciones-Fueron citados a comparecer en la Jefatura, dirig. sindicales la mayoria no concurrio. Les preguntas sonvises fructificaban en el recor- de dirigentes sindicales, actitud fr-dado - ecordado por difunto- Consejo ente al paro general realizado y po-de Louardo Social. ¿Como terminó aquelsición a adoptar frente a las medidas de seguridad. Mesa de CNT-La M.Representativa de la CNT adopto en la reunión de ayer un plan de actividades dirigido, an una primera etapa, pasó a llamarse persecución y cárcel esclarecimiento y la organización in-para los dirigentes sindicales; el terna. Se facultó al Secretariado a adoptar la medida de emplazamiento al gobierno, por la liberación de los detenidos, por el levantamiento de las medidas de seguridad, con la rea lización de un paro general por 24 horas para el momento que considere oportuno. Prensa-Se demora la firma. Hay problemas con Bco. Prev. Social; el P. Ejecutivo mantendría objeciones a la parte patronal de la formula.

## DANCA PRIVADA

Uno do los objetivo l'undamentales del gobierno en la adopción de medides de manta seguridad, ha sido el de reprimir al gremio bancario. Tomar a los trabajadores bancarios como chivos emisarios del sufrimiento popular, echarles las culpas del saqueo sistemático del que este país está siendo ebieta.

siendo objeto.

La verdad es que no se trata de bancarios, sino de banqueros. No hay limites para la hipocrecia de estos burgueses de la Asociación de Bancos: mientras que ellos son los grandes embolsadores de la especulación con tierras y con moneda extranjera, protagonistas y financiadores de cuanto negociado anda por ahí, ellos, que son el gobierno, que administran el credito interno y el credito externo, fijan el tipo de cambio, la tasa de in teres y hasta el precio de la verdura, que determinan quien nos vende y quien nos compra, ellos, proclamon con fingida indignación que la crisis es provocada por la lucha de los trabajadores bancarios en defensa de su salario y contra la persecución antisindical de que vienen siendo objeto.

JORNADA inicia hoy una sección de informaciones sobre distintos mecanismos que utiliza la banca para robar el dinero del puello. Mecanismos legales o ilegales, no hay mayores diferencias. Los banqueros no las hacen cuando se trata del balance del robo de ayer o su plar para el de mana. Teniendo en cuenta además que las leyes las hacen ellos mismos, menos diferencias aún labremos de hacer nosotros.

La nómina de las empresas implicadas no la publicaremos. Primero, porque nuestra haja es demasiado pequeña y la lista demasiado larga; y segundo, porque ello convertiría a algunos compañeros en víctimas de la forma como sus patrones entienden la libertad de información (sobre sus negocios)

I.— "REVALUACION" DE ACTIVOS. Brillante negocio: ganancias fabuloUna forma de hacer figurar ganan sas sin cobrar, "sin molestar a nadie
cias en los balances, es la de hacer ", como quien dice...
subir en un plazo breve el tipo de \* En general, estas formas de aumen
cambio mediante una maniobra especu- tar el activo do manera ficticia, tie
lativa. De este modo, aumenta el to- nen por objeto aumentar la distributal en pesos del activo del banco \* ción de dividendos, y son presionadas
neivado en moneda extranjera. Conse- por los accionistas, que muchas veces ciencias: mayor reparto de dividendos (caso de los ejemplos mencionados), to general. Negocio redondo. (Tal ha nes, o bien disponen de "otros métosido, por ejemplo, el caso de la su- dos" para conseguir esos objetivos. ba del dolar en setiembre de este \* Lo cierto es que estos "reavaluos"

otra forma de lograr un efecto \*
similar, es hacer figurar en el acta vo del banco, deudas de terceros que jamás habrán de ser cobradas . Ejemolo: una empresa fundida debe una \* cierta cantidad de pesos al banco. És te pasa la deuda a dólares y espera\* simplemente que pase el tiempo. De \* ese modo, la deuda incobrable hace \* crecer ficticiamente el activo del \* dera desvalorización de nuestro peso mo". Prójimo y te ayudarás a ti misbenco en cuestión, en vintud de la \* ste método ha sido especialmente uilizado para lucrar con las deudas\* no pagaron las empresas alcanzapor el crack bancario de 1965.

civado en moneda extranjera. Conse- por los accionistas, que muchas veces y suba del tipo de cambio. Ganancias son otros bancos extranjeros, que, o para los capitalistas y encarecimien bien tienen la mayoría de las accio-

descapitalizan al banco en términes reales. ¡Pero ello que importa! ¡Mejor aun! ¡La cuestion es seguir operando con grandes ganancias en el negocio especulativo, y cuanto menos capital, menos riesgo! En todo caso, la amenaza de un crack bancario tipo 1965, es garantía de la "confianza" necesaria, y del apoyo económico y político de los "colegas". Hace tiempo que los ban avenos has appropriedo la lacación: "Avue queros han aprendido la lección: "Ayu

En el próximo ejemplar: II. ¿Qué son las cuentas innominadas?

acto en UNIVERSIDAD

ON MIERCOLES 18

\* Comité Coordinador del Apoyo a la Revolución